



Sistema frontal: más de 16 mil 800 clientes fueron afectados ayer por cortes de luz

SITUACIÓN EN LOS RÍOS. Caída de árboles en distintos puntos de la región fueron una de las principales consecuencias del temporal. Está vigente la alerta temprana preventiva.

María Alejandra Pino C.
mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

Caída de árboles e interrupción del suministro eléctrico en distintos puntos de Los Ríos eran -hasta el cierre de esta edición- las principales consecuencias del sistema frontal de viento, lluvia y nieve, el cual mantiene a la región con alerta temprana preventiva.

Según el reporte del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), no hubo daños a personas. Pero sí 16 mil 851 (a las 19 horas) clientes afectados por el corte de suministro eléctrico en la región, de acuerdo con el detalle de la Superintendencia de Electricidad y Combustibles.

Sobre esto último, desde Saesa informaron que las comunas que presentan más interrupciones son Panguipulli y la costa de Valdivia, y que personal de Saesa está desplegado en terreno para atender los cortes de energía que se han presentado, principalmente -señalaron- por caída de árboles y ramas a las líneas eléctricas.

Darío Inostroza, jefe de Servicio al Cliente de Saesa en la región, hizo el llamado a informar cualquier posible falta de suministro, "es clave que nuestros clientes nos informen cualquier interrupción a través de nuestras plataformas digitales para gestionar sus solicitudes lo más pronto posible", dijo.

OTRAS SITUACIONES

De acuerdo con el reporte de Senapred, a raíz del sistema frontal se produjeron otras situaciones en la región.

Entre ellas, la caída de un árbol en la ruta T-206 en el sector cuesta cero (camino Valdivia-Paillaco), que bloqueó una pista. Bomberos despejó la vía.

Se registró la caída de otro árbol, esta vez sobre el tendido eléctrico, en calle Irlanda en 2579901



ENTRE LAS SITUACIONES REGISTRADAS EN LA REGIÓN A RAÍZ DEL SISTEMA FRONTAL ESTUVO LA CAÍDA DE ÁRBOLES.

Bomberos se acuartelaron

● Para responder ante eventuales emergencias producidas debido al frente del mal tiempo, distintos Cuerpos de Bomberos de la región de Los Ríos declararon ayer el acuartelamiento de los voluntarios. Valdivia, Corral y Futrono adhirieron a esta medida preventiva. En el caso de la capital regional, según informó el superintendente del Cuerpo de Bomberos, Óscar Cayul, se ordenó el acuartelamiento a las diez compañías, desde las 17:00 horas; en tanto, el comandante Mario Estrada comentó que es parte del protocolo de acción frente a situaciones que pudieran poner en riesgo a la comunidad, como deslizamiento de tierra, caída de árboles, voladura de techos, y para responder a éstas han estado desde hace varios días en coordinación con Senapred y la Dirección de Gestión de Riesgos de Desastres de la Municipalidad.

Valdivia. En dar solución a esta situación trabajó Saesa y la Municipalidad.

Otros dos hechos similares fueron reportados en Lanco y Mariquina. El primero, el árbol caído provocó daños en el tendido eléctrico en el sector Puquiñe. Y el segundo, ocurrió en la ruta T-20.

Por otra parte, en Futrono hubo voladura de techumbre en sectores Nontuelá, Santa Laura y Las Quemadas.

EVALUACIÓN

Al respecto, el directo regional de Senapred, Daniel Epprecht, señaló que los vientos, con rachas que podrían llegar a los

90km/hora, se presentarían hasta parte de esta jornada. Además, "está vigente una alerta por precipitaciones para todo el sector del litoral y también de la Cordillera de la Costa, en donde se prevé pudiese llegar a precipitar 90 milímetros, según la Dirección de Meteorología de Chile esta cantidad de milímetros de agua estaría presente hasta eso de las cuatro o cinco de la mañana del día domingo", indicó.

Según precisó Epprecht, la unidad de alerta temprana preventiva se encuentra permanentemente monitoreando cualquier incidente que pudiera ocurrir en la región.

En tanto, el delegado presidencial de Los Ríos, Jorge Alvial, enfatizó: "Hacemos un llamado a los vecinos y vecinas de la región de Los Ríos a evitar salir si no es estrictamente necesario, a manejar con la velocidad adecuada a las condiciones

climáticas, especialmente en las principales rutas de la región, ya que se espera que hasta altas horas se mantengan las precipitaciones, el viento y la nieve en la zona cordillerana".

"Se mantienen más de 16 mil clientes de las empresas eléctricas sin luz, sin embargo, hemos realizado todas las coordinaciones con anticipación para que las respuestas sean más rápidas y oportunas. Claramente estamos poniendo prueba todas las coordinaciones realizadas en el comité de gestión de riesgo de desastres que están desplegados en distintos puntos de la región para evitar afectaciones mayores a nuestros habitantes. Insistimos con fuerza en el autocuidado y la responsabilidad ante el sistema frontal que nos está afectando según las proyecciones hasta la madrugada de este domingo", agregó la autoridad regional.

Hacen llamado a la comunidad a adoptar medidas de prevención

● Autoridades realizaron llamados a la comunidad a la prevención ante el sistema frontal. Por ejemplo, a mantener la techumbre de las viviendas en buenas condiciones, a no transitar por áreas inundadas, recoger hojas y basura en el frontis de las casas a fin de evitar bloquear los sumideros de aguas lluvias; alejarse del tendido eléctrico, árboles y carteles publicitarios y realizar periódicamente la mantención del método de calefacción. En el caso de Valdivia, el contacto de emergencias de la Municipalidad es el fono 632 314435.